



Rapport de Marché Russie, Mars 2021

Simon Grey

Directeur Russie et Europe, Genesis Inc.

Actuellement le prix du porc est de 122 roubles le kg vif (1.39 €), incluant les 10 % de TVA. Le carême venant de commencer en Russie, le prix devrait donc normalement chuter à 112 roubles (1.27 €) le kg.

C'est en ligne avec ce que le prix a été ces 9 derniers mois. La Russie et les autres pays de la Communauté des Etats Indépendants ont été moins touchés par le Covid que l'Europe et l'Amérique du Nord, pas tant en termes du nombre d'infections, car la maladie ne reconnaît pas les populations ou les pays, mais en terme de réaction de la population ou l'absence de réaction.

Au cours de la seconde moitié de 2020 et jusqu'à présent cette année, la Russie a perdu environ 600 000 porcs en raison des épidémies de FPA. Cela peut sembler beaucoup, mais cela représente environ 3 % de la production totale de porcs. Les entreprises russes de production porcine ont en réalité fait un excellent travail de contrôle de la FPA. Certes il y a des épidémies de FPA, mais l'impact global de la FPA est nettement inférieur à des maladies comme le SDRP, que les fermes russes, comme la plupart des fermes du monde, acceptent comme normales...

La Russie a également augmenté le volume de ses exportations. Il s'agit maintenant d'environ 190 000 tonnes par année. Cette augmentation est principalement attribuable à une augmentation considérable des exportations de porc vers le Vietnam, en raison des pertes causées par la FPA dans ce pays. Le volume des exportations représente aujourd'hui de 3 à 4 % du volume total produit.

Il y a beaucoup de discussions internationales sur la régionalisation à l'intérieur des pays en ce qui concerne les zones exemptes de la FPA. Si cela devait être accepté, notamment par la Chine, cela pourrait changer la donne pour l'industrie porcine russe. La carte ci-dessous montre en rouge les régions du sol noir du monde (greniers à grains). Il ressort clairement de la carte que la Russie et l'Ukraine voisine disposent d'une énorme ressource naturelle à cet égard.

La possibilité pour cette région du monde de nourrir notre population croissante et les 9 millions de personnes qui meurent de faim chaque année est évidente. La productivité élevée du sol noir se traduit par une baisse des coûts de production.

Il est intéressant de noter que c'est l'Europe et en particulier l'Allemagne qui pousse fort pour obtenir la régionalisation. Cela serait intéressant de voir s'ils y parviennent si cela reviendrait à autoriser les importations de Russie en Europe !

C'est très improbable à mon avis. Les législateurs européens semblent faire de leur mieux pour détruire leur industrie porcine avec un nombre croissant de règles qui ne



font que rendre la production porcine plus coûteuse. L'UE compte aujourd'hui un peu plus de 12 millions de truies et exporte environ 13 % de la production totale.

Avec l'entrée en vigueur de nouvelles règles dans de nombreux pays en ce qui concerne le transport, la coupe des queues, la castration et les cages de mise bas, il est fort probable que l'Union Européenne perde bien plus qu'un million de truies. *(les pays qui mettent en œuvre des réglementations élevées en matière de bien-être ont historiquement perdu 50% de leur production porcine)*. C'est une réduction qui pourrait bien voir l'Union Européenne devenir un importateur net plutôt qu'un exportateur net de viande de porc! Ce sera intéressant de voir quand l'UE autorisera l'importation de viande. Assurément des pays qui ne respectent pas les normes qui auront fait perdre à l'UE sa production !

[View online](#)

[Click here for more Releases](#)

[Share on: Facebook](#) | [Twitter](#) | [LinkedIn](#)

GENESUS
www.genesus.com

You can change your [communication preferences](#) from future mailings at any time